

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO POLÍTICO INDEPENDIENTE Y DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
Fundador: D. Manuel Maria de Santa Ana.

PUBLICIDAD
Los anuncios de todas clases referentes a Bancos y Sociedades, a precios convencionales, etc.
Se reciben en esta Administración y en todas las agencias de publicidad nacionales y extranjeras.
Con arreglo a la Ley, cada anuncio pagará 10 céntimos por impreso de timbre.
Toda la correspondencia y giro debe dirigirse al ADMINISTRADOR.
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

PRECIO DE LA SUSCRICION
MADRID: Edición de la mañana. 3 Ptas. Mes.
P. OVIENDES Y V. ALBA. 3 Ptas. Trimestre
P. GRANERO. 10 Ptas. Semestre
P. ULTRAMAR. 18 Ptas. Anual
Por menor precio de la venta. For mayor, 50 cént. 50 ejemplar.
Redacción y Oficinas: Factor, 7, Madrid.

110 LV.—NÚM. 18.874

Madrid.—Martes 19 de Abril de 1904

Cinco ediciones diarias

El Té Furgante de Chambard
es el más grato al paladar y el más eficaz de los purgativos. Es el mejor remedio del estreñimiento.
Depositar en las farmacias y rebajas de todo el país que no se encuentre revestida de la ley de fábrica de EL CEMENTAJO reproducida aquí. No existen en todas las Farmacias, y 25 la Caja.

LA MARAVILLA
AGUAS DE COSLADA
ANALIZADAS POR EL SABIO DOCTOR CAJAL
PURGANTE DE PRIMER ORDEN
Anticólicas.—Antihépticas.—Antiescorofósicas.—Depurativas.—Antifilicóticas.
Depósito Central y Oficinas en Madrid: Calle Quintana, número 25.
Único depositario en Madrid, D. Guillermo García, Capellanes, 1.
De venta en las principales farmacias y droguerías.

CRÓNICA

Ya no quedamos en la Prensa española más japonifilos que Ramiro de Maeztu y yo. Una pertinaz fatalidad ha ido enajenando a los hijos del Imperio del Sol Naciente las pocas simpatías que su aireo arranque despertó en los comienzos de la guerra. Aquel efectivo alarde de bravura desconcertó a la gente y—por qué no decirlo—la sedujo. Nadie comprendía que el Japón, país que sigue pasando a nuestros ojos como una inmensa fábrica de abanicos y de objetos de cerámica, se atreviera con la nación más poblada de Europa y se las tuviera tuestas con ella. Supusimos que el Japón era más débil que su adversario y nuestro romanticismo se conmovió.
Hoy aquella noble aurora de simpatía y de predad hacia el pueblo oriental se ha apagado hasta en el recuerdo de los españoles. Dijérase que de pronto cada uno de nosotros ha recordado su próximo parentesco con el Czar y ha sentido el natural remordimiento de haberse puesto de parte de su enemigo.
Ya no es posible declarar simpatías por el Japón, sin correr muy serios peligros. Sobre todo en la tertulia de Fornos, inmediata al mostrador, tiene Nicolás II aliados formidables.
—Es usted japonifilo!—me preguntó anoche uno de ellos a boca de jarro.
Yo no tuve ánimo de esconder mis tendencias.
—Hombre, si—contesté con alguna timidez,—me parece un gran pueblo, del cual debiéramos los españoles tomar ejemplo... Son patriotas los japoneses hasta el punto de que la idea del sacrificio por el honor nacional les parece la más elevada y rica de las compensaciones. Son inteligentes y tebanes y con una fuerza de asimilación que vale tanto como la originalidad...
—Pero cómo puede usted admirar a esos monarcas!—me preguntó con trémula sorna.
—Mire usted—repliqué mesuradamente;—si las simpatías nacionales se justificaran con la belleza de sus individuos, habría que emigrar de la tierra para admirarse del todo. Eso, sin tener en cuenta que los hombres de todos los países hacen lo posible por asemejarse a los monarcas, si no por fuera, por dentro...
—Y no teme usted la preponderancia de la raza amarillita!
—No, señor. Si se toma usted el trabajo de leer un libro muy interesante de Novicov, sobre el porvenir de las razas, libro que ha sido traducido en Barcelona al castellano, lo cual equivale a decir que continúa en ruso, se convencerá usted de que la pretendida inferioridad de las mujeres japonesas es una leyenda...
—¡Toma! Pues a mí me habían dicho que por allí daban a luz las señoras todos los martes y sábados de tres a cinco...
—Eso es una superchería...
—Lo que usted no me negará—repuso mi interlocutor victoriosamente,—es que los japoneses son de raza inferior...
—Por de contado que se lo negaré a usted.
—No hay más que verles las caras y la conformación de las cabezas...
—Eso no prueba nada. Hubo un tiempo en que la antropología tuvo el compromiso de sostener ciertas afirmaciones para justificar la elación entre los rasgos óseos y faciales y la inteligencia; pero hoy, todas aquellas conjeturas han sido retiradas de la circulación... Acerca de estos extremos le daré a usted más luz que la política que acaban de sostener Carlos Richet y Jean Finot sobre la pretenida inferioridad única y manifiesta de los japoneses. Ellos le enseñarán a usted cosas que usted ignora y que le conviene aprender...
—¿Y que me dice usted de un pueblo que hace la guerra sin previa declaración? Eso es indigno...
—Si se toma usted la molestia de estudiar el pasado de los pueblos verá usted que a casi todas las guerras se produjeron sin que las precediera declaración ninguna...
—¿Y cree usted que el Japón pueda vencer a Rusia?
—¿Por qué no? Hasta ahora todos los indicios lo permiten sospechar. Media escuadra rusa está ya fuera de combate, sin que el ejército moscovita haya compensado esas pérdidas con ventajas en tierra...
—Pero ¿el dinero de Rusia! Y sus medios de guerra...
—Al Japón le cuesta la campaña mucho menos que a Rusia—le contesté.—Sobre esto le informaré a usted puntualmente en un artículo que acaba de publicar *Le Correspondant*. Además, moviliza antes que su enemigo. En cuanto a la audacia y al valor, le desmentiré el *Peteravsk* y de Makarov.

habrá probado a usted que los japoneses no pertenecen, a lo menos en cuanto a las sagacidades de la guerra, a una raza inferior...
—Eso ha sido obra del azar...
—Y le parece a usted poco el tener al azar por aliado? Sin ese elemento nadie triunfaría de nadie. Repase usted su propia vida y dígame luego si estaría usted aquí a no ser por el azar...
—No me convence usted. Yo creo que, a pesar de todo, debemos pedir que sean vencidos esos monarcas...
—Bueno, pues abur. Y memorias a su cuidado de usted el gran duque Vladimir.

Manuel Bueno.
DE LA CORUÑA

¿Crimen o suicidio?—Llegada de un indultado.
—Simpatías por Mamed.—Pidiendo el indulto.

Coruña 19.
Hoy ha arrojado el mar a las arenas de la playa de Orzán el cadáver de un hombre de estatura avantajada.
El cadáver apareció medio destruido. Vestía camisa de franela, y botas elegantes de vino elástico.
El rostro está desfigurado, y tiene saltado un ojo.
Parece que el cadáver ha debido permanecer varios días en el agua.
Al conocer la noticia, que se extendió rápidamente por la población, circularon rumores alarmantes.
Dijose primero que se trataba de un conocido capitalista; después se creyó que era otro individuo, hijo de un conocido fabricante de la ciudad.
La gente acudió rápidamente a la playa; pero el misterio que rodea al cadáver continúa si—no impenetrable, pues todavía no ha podido ser identificado.
—Procedente de Santiago, ha llegado hoy a esta ciudad, conducido por la Guardia civil, el reo Celestino Rodríguez, condenado a la última pena por asesinato, y que fue indultado por S. M. el día de Viernes Santo.
La gente del pueblo siguió al condenado, socorriéndole, pues es conocidísimo en esta ciudad.
Viene para servir de testigo y prestar declaración en la causa que se sigue por un intento de fuga de la cárcel de Santiago.
El indulto concedido a este reo levanta clamores de piedad en favor de Mamed Casanova, más temerario, pero menos delincuente, que espera la hora de subir al patíbulo en el penal de San Carlos.
La prensa dirige excitaciones al Gobierno para que indulte a Mamed, reconociendo las espontáneas demandas que en igual sentido llegan de toda Galicia.
Mamed ha escrito aflijidísimo, pidiendo que no le desamparen.
Su anciana madre visita a las personas influyentes para que indulten a Mamed.—CORRESPONSAL.

GRAN MUNDO

El marqués de Laurencin, para conmemorar el enlace de su hija con el conde de Llobregat, de cuya ceremonia dimos cuenta días pasados, ha invitado a sus amigos preciosas cajas de dulces.
En dichas cajas, que son muy artísticas, aparecen caprichosamente unidos los escudos de ambas familias.
Se ha verificado el bautizo de la hija de los señores de Fernández de Henestrosa (D. Francisco).
Recibió el nombre de Matilde y la apadrinaron la señora de Le Motheux y el vicepresidente del Senado, duque de Santo Mauro.
El acto tuvo lugar en la parroquia de Santa Bárbara.
Un hijo de los marqueses de Guadalest ha tenido la desgracia de dislocarse un brazo.
Oportunamente curado, el enfermo encuentra en estado satisfactorio.
También se halla enferma, a consecuencia de una desgraciada caída, la señorita Teresa de Arístegui y Doz, hermana de la condesa de Mirasol.
Procedente de Barcelona, ha regresado a esta Corte la marquesa de Casa-Madrid.
Ha sido pedida la mano de la señorita María Candeia, hija del embaixador de este apellido, para el joven D. Francisco Stayk, hijo del director de la fábrica de tabacos.
La boda se verificará en breve.
En sus posesiones de Ijares, en la provincia de Toledo, encontrárase enfermo el ex ministro liberal duque de Vergara.
Parece ser que días pasados sufrió una caída del caballo que montaba, causándose una fuerte contusión.
Afortunadamente la lesión no es grave.
También están enfermos el ministro de Méjico y la duquesa de Motezuma.
GIL BLAS.

DESDE ROMA

Guillermo y Victor Manuel
(DE NUESTRO REDACTOR CORRESPONSAL)

Los brindis que el Rey de Italia y el Emperador de Alemania han pronunciado en el magnífico salón de Nápoles, rico de poesía y de recuerdos históricos, aequilatan su valor por la sinceridad profunda de sentimientos que revelan.
Los intereses políticos, que se imponen en ciertos momentos, o las convenciones diplomáticas dictan algunas veces a los Soberanos que se estudian, palabras altisonantes, que casi traspasan su contenido real; pero en los brindis de Guillermo y Victor Manuel, la palabra es traducción espontánea e inmediata de cuanto los dos Soberanos que componían el pensamiento y los sentimientos de las dos naciones amigas y aliadas. Las íntimas relaciones personales entre el Emperador de Alemania y el Rey de Italia en los últimos cuarenta años, han dado al acuerdo entre ambos Estados un carácter más íntimo y más interesante; el vínculo más ideal y más interesante: el de la simpatía popular, fundada en la recíproca fidelidad y confianza hacia un porvenir que no puede separar las dos naciones.
Ningún Soberano de Europa es tan popular en Italia como Guillermo II; nadie como él tan admirado y distinguido por el afecto y amistad más ferviente. Porque los italianos saben que el Emperador es verdaderamente su amigo, y también porque descubren en él, unidas a las cualidades típicas de la raza alemana, dotes eminentes y propias del genio italiano; como, por ejemplo, el arrebatado de imaginación que acompaña y exalta las reflexiones más profundas.
Las visitas de Guillermo a Italia no son para los italianos acontecimientos inesperados. El ha venido tantas veces y con tanto

amor y entusiasmo a este país, que parece extraño a Italia el no sentirlo, el no verlo a menudo dentro de su reino. Y las calurosas acogidas con que lo saluda el pueblo demuestran como él es aquí el bienvenido, no sólo como Monarca sabio de un Estado poderoso, sino como el intérprete genial del alma italiana y como aquel que fuera de este país es el más convencido del porvenir de Italia y quien ser, con espíritu de fervoroso creyente, el colaborador de la mejor fortuna italiana.
La política de alianza entre Alemania e Italia se ha conaturalizado tanto a los movimientos y aspiraciones de los dos países, que ya no se considera solamente como una ventaja, sino como una necesidad. Ningún interés de los dos pueblos está en contraste ninguna mira de las otras naciones amigas, es obstáculo a esta alianza. Ella viene después realmente integrada por la alianza con Austria Hungría, fuerza que, además de ser pacífica, constituye un elemento complementario de garantía para la paz universal. Y esta es la más elocuente razón de la vitalidad de la alianza, y explica la satisfacción política que sienten los italianos al saludar una vez más en su país al Emperador Guillermo.

En los momentos presentes en que el conflicto rusojaponés, en el cual están interesadas Inglaterra y Francia, tiene en continua alarma la política internacional, y cuando Italia preparase a festejar a Loubet con los brazos de un pueblo que vuelve a abrazarse con otro pueblo hermano, el afianzamiento de la Triple en Nápoles es un golpe político de Guillermo que retrata de cuerpo entero toda la potencialidad de su genio.
Juan Barcoló.

EL PALACIO DE CASTILLA

Paris 19.
El diario *La Presse* publicado hoy asegura que el Gobierno francés ha establecido negociaciones para adquirir el Palacio de Castilla, residencia que ha sido de la Reina Isabel hasta su fallecimiento.
El Gobierno francés destina dicho Palacio para que sirva de alojamiento a los Soberanos que vengan a París.
Si se confirma la noticia y el Gobierno adquiere la magnífica residencia de la Reina Isabel el primer Monarca que se alojara en dicho Palacio sería Don Alfonso XIII cuando durante el próximo otoño visite esta capital.
R. Blasoo.

ESPOSAS DE EMBAJADORES

Los que migan la influencia política de la mujer tienen que fijarse en el papel que representan las esposas de los embajadores.
La popularidad de estos sitios funcionarios, las simpatías y la digna representación de un país dependen en la mayor parte de los casos de sus esposas.
Un embajador soltero no puede dar recepción ni intinar en las relaciones sociales, como el que se presenta acompañado de una esposa bella y espiritual.
Las Embajadas de España en todos los países han sido siempre dignas y festivas.
Sin buscar ejemplos lejanos, la actual embajadora de España en Francia es una de las damas más populares y queridas de la sociedad parisiense.
En estos días que la desgraciada muerte de doña Isabel de Borbon ha fijado la atención sobre la vecina República, puede considerarse como una actualidad femenina, digna de conocerse, a la marquesa del Muni.
La marquesa del Muni es una mujer de un gran carácter y de elevada cultura, habla el francés y el inglés con rara perfección y es aficionadísima al estudio y a la literatura.
La señora de León y Castillo, como más familiarmente se la llama, es también una excelente música y pintora instruida.
La embajadora del embaixador de los salones parisienses, por su exquisita gracia, privilegio de nuestra raza, que nos comple-

temos en desdenar para imitar a las francesas.
Es difícil el puesto de embajadora en una República, en plena sociedad democrática, para saber conservar su rango y ganarse la popularidad, y la marquesa del Muni ha sabido atraerse todas las simpatías.
Se podrá creer que la Embajada española, en tiempo del Imperio, sería más brillante, teniendo en cuenta la nacionalidad de la Emperatriz; pero la soberana, sin dejar de ser amable con sus compatriotas, no distinguía al cuerpo diplomático.
En aquella época fué Otagoza embajador y a través de las situaciones más difíciles, hasta el punto de que, dividida la colonia española, iban a casa del embajador y otros al Palacio de Castilla.
Solo en torno de la duquesa de Alba, la hermana de la Emperatriz, que era una de las mujeres más bellas y espirituales del mundo, se agrupaban todos, sin distinción de ambiciones ni ideas.
Después, en el periodo de la revolución fué bastante penosa la misión de los representantes de las Monarquías.
Ahora, como decíamos antes, la marquesa del Muni es generalmente querida y contribuye a la obra de su esposo sosteniendo las cordiales relaciones entre los dos países.
A su lado se destacan otras figuras interesantes, entre ellas la de la marquesa de Novallas, esposa del secretario de la Embajada y sus bellas hijas.
Muy elegante e instruida, la señora de Novallas es muy caritativa y reparte su tiempo en el cuidado de su hogar y el socorro de todos los desgraciados que a ella acuden... Son numerosos en París los infelices a quienes esta gran señora ha librado de perecer de hambre y de frío.
La marquesa de Vistabella, la marquesa de Arcoilar y la señora de Flores, son de las damas españolas que tan bien representan a nuestra patria en la nación vecina.
Debemos congratularnos de que señoras de tanto mérito den a conocer fuera de nuestro suelo las dotes de la mujer española y destruyan las viejas leyendas que han falseado nuestro carácter.

RAQUEL.
COSAS DE LA GUERRA

LAS SUBSISTENCIAS

La guerra rusojaponesa es la preocupación de Europa, quizá del mundo entero, y no pasa día sin que sus principales periódicos—en espera de grandes batallas—dediquen largos artículos a tratar de los elementos de combate que poseen los beligerantes, y—de lo que no es menos importante en la guerra—de los medios de subsistencia con que cuentan los ejércitos en campaña.
Los japoneses, por su sobriedad, por su carencia de necesidades, parece que tienen resuelto tan importante problema; a Rusia, por lo visto, tampoco le será difícil atender al aprovisionamiento de sus tropas; pero la movilidad de su ejército será menor que la de su enemigo, por la sencilla razón de que su impedimento tiene que ser por necesidad mayor que el de los japoneses.
Todo soldado nipón va provisto de una tarjetera de aluminio, que contiene dos raciones de arroz cocido, y además lleva en un saquito de algodón otras seis de reserva, carga que no les molesta gran cosa, porque el arroz cocido y secado al sol pesa muy poco.
Cada compañía de Infantería posee una cocina de campaña, la cual se compone de un cilindro desmontable de 65 centímetros de altura por 75 de diámetro, que sirve de fogón y que sostiene una gran caldera que se tapa con otro recipiente perforado, formando una esfera, cuya cavidad permite la cocción de 100 raciones de arroz cada vez.
Los batallones llevan además en su impedimento cajas de latas de carne en conserva, bastando 12 de aquellas—que pueden transportar cuatro caballos—para la ración de un día, y sacos de arroz de 27 kilogramos de peso, dos de los cuales componen la carga de un pony coreano, y uno la de un hombre.
Para purificar el agua, los soldados llevan suficiente cantidad de sulfato de sodio. Siendo la producción principal de Corea el arroz, y éste la base de la alimentación japonesa, no es aventurado afirmar que, aun

on el peor caso, las tropas del Japón no carecerán de este artículo, que la mayoría de las veces compone su alimento exclusivo.
Como hemos dicho, el problema para Rusia es más arduo; pero no por eso es de temer que sus soldados sufran penalidades por falta de subsistencias suficientes y adecuadas a su naturaleza.
Suponiendo que para las operaciones en el Extremo Oriente basten 300.000 hombres y 100.000 caballos, podemos calcular que su consumo diario será de 220 toneladas de harina, 110 de carne, 110 de sustancias diversas (café, azúcar, legumbres secas, sal, etcétera), 500 toneladas de avena y 600 de heno y paja; en total, 1.600 toneladas.
Dominado el mar por los japoneses, todo el peso de los transportes gravita sobre el Transiberiano, y admitiendo que pueda transportar cada vagón ocho toneladas y media, se necesitarán 200 vagones, ó sean seis trenes de 30 a 35 de aquellos, cifra que parece ser la máxima que forman los trenes militares del Transiberiano.
Ahora bien, siendo el movimiento diario de la línea de seis a ocho trenes como miramos, se ve que en las peores condiciones Rusia podrá, sin dificultad insuperable, racionar su ejército, aunque nada pudiera obtener del territorio que militarmente ocupase.

Actualmente, y según noticias de origen que merecen crédito, los almacenes rusos del Extremo Oriente tienen provisiones para

alimentar durante seis meses un ejército de 300.000 hombres.
Por otra parte, difícilmente podría Rusia tener necesidad en verano todo de su territorio europeo, pues la Manchuria, exportadora al año 30.000 toneladas de cereales, por término medio, y la Provincia marítima otras 27.000.
Asumiendo que el tercio del *stock* de 1903 sea todavía el mismo, Rusia tendrá a su disposición 30.000 toneladas de cereales, que ascenderán en septiembre, después de la recolección, a 83.000.
En cuanto a la carne, según datos estadísticos, la Manchuria posee 600.000 cabezas de ganado vacuno—con la ventaja de que sus habitantes se alimentan casi exclusivamente de carne de cerdo—y la Provincia marítima cuenta con 56.000 reses vacunas y 30.000 cabezas de ganado menor.
Además, en el Amour, la Transbaikalia y la Siberia, que el año pasado produjeron tres millones y medio de toneladas de cereales, existen dos millones de reses mayores y dos y medio de menores.
Rusia puede, según lo expuesto—y esto es una gran ventaja para su crédito,—proveer de todo en su propio país, sin que su oro vaya a enriquecer al extranjero, y muy pronto serán los rusos quienes las dificultades que pueda encontrar, porque la navegación del Amour y de sus afluentes facilitará mucho los transportes.
P. G.-M.

RUSIA Y JAPON

INFORMACION TELEGRAFICA DE NUESTROS CORRESPONSALES

Noticias particulares

UN SUBMARINO
Paris 19.
Telegrafian de San Petersburgo que hoy será enviado a Port-Arthur un submarino desmontado, el cual está armado en el arsenal de aquella plaza.
Hasta la fecha no había ningún submarino en aquellas aguas, siendo el primero que se envía.

UN PROYECTO
Paris 19.
Telegrafian de San Petersburgo diciendo que se tiene noticia de un proyecto de desembarco de los japoneses preparan. Se asegura que estos pretenden hacer un desembarco importante en el golfo de Corea, con objeto de dividir en dos partes la península de Liaoting.
De este modo las tropas japonesas podrían operar simultáneamente para forzar el paso del Yalu.

NOTICIAS DESMENTIDAS
Paris 19.
Telegrafian de San Petersburgo diciendo que se han recibido despachos de Port-Arthur del general Plueg, desmintiendo rotundamente los rumores e informaciones que han circulado dando cuenta de la toma de aquella plaza por las tropas enemigas.
También desmiente en absoluto la noticia de que un escuadrón de cosacos ha sido hecho prisionero en Corea.

DESDEMIENDO A LOS JAPONESES
Paris 19.
Según telegrafian de San Petersburgo, los informes diarios de los generales Alekxeff y Koutropatkin no registran ningún incidente notable durante los días 16 y 17.
En las altas esferas marítimas han analizado detenidamente el informe japonés acerca de las operaciones que el almirante Togo dice realizadas los días 13 y 14, y manifiestan que es absolutamente inexacto tanto en los hechos como en los detalles que en el mismo se expresan.
En el informe japonés se dice que las minas submarinas fueron colocadas a la entrada del puerto por los japoneses, a pesar de los proyectores eléctricos de los rusos, y esto se considera absolutamente imposible, toda vez que la citada noche del 12 al 13 cuatro torpederos rusos estuvieron haciendo cruceo en la rada exterior del puerto y hubieran imposibilitado dichas operaciones.
El Estado Mayor de la Marina rusa está absolutamente convencido de que la catástrofe sobrenatural al *Petropavlovsk* fue debida al tropiezo con un torpedo, y que además el Japón no posee los submarinos que dice.
Asimismo en el informe japonés—sigue diciendo el Estado Mayor ruso—no se mencionan las graves averías sufridas por el crucero japonés *Shutuchi*, y causadas por las baterías de Liaochang, cuyo vivísimo fuego obligó a la escuadra enemiga a retirarse.

ESCUADRA AL EXTREMO ORIENTE
Paris 19.
En un telegrama de San Petersburgo, de origen autorizado, se afirma que la escuadra de Reufort partirá para el Extremo Oriente tan pronto como los armamentos y preparativos estén acabados.
Havas.

YANQUIS Y JAPONESES
Paris 19.
Le Matin publica un telegrama de su correspondiente en Tokio, dando cuenta de la participación activa que en las fiestas

420 BIBLIOTECA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA LA ORGANILLERA 417

—Para preguntarle si verdaderamente se puede conducir adonde se quiera el pensamiento de una persona dormida con el sueño magnético.
—¿Será sincero?
—Sí, porque le pagaré su sinceridad.
—Entonces, si no te roba tu dinero, te responderá que es imposible.
—Tanto mejor, porque así me sentiré tranquilo.
—Prueba que tu fe en el magnetismo no es muy sólida.
—No se manda a las impresiones, y yo siento un peligro sobre nuestras cabezas.
Claudio se encogió de nuevo de hombros, sin responder.
Roberto continuó:
—¡Ah! Si se pudiera recobrar la alhaja de esa mujer!
—No hay que contar con ello. A estas horas, el objeto debe estar en lugar seguro.
—Se puede, al menos, vigilarla, acochar una ocasión.
—Eso es fácil, y yo me encargo de ello. Sé que a vivir en casa de la señora Aubin, donde yo vivo. Allí hará seguramente sus comidas, como yo. Estaré ojo avizor, y como inspire a todo el mundo una confianza bien merecida, sabré perfectamente todo lo que haga. Quizás hablando con ella, sin que se dé cuenta pueda hacer que me hable de sus proyectos.
—Sí, sí, haz eso, Claudio, y mi gratitud...
—¡Inútil reconocimiento!—interrumpió el conraamestre;—trabajando por ti, trabajo por mi también.

tiene éxito, el resto irá por sí solo. Pero mientras esperamos es preciso que a la señora Sollier no le falte nada. Por lo tanto, en este portamonedas hay lo suficiente para pagar el gasto a la excelente señora Aubin durante algún tiempo, y cuando se concluya habrá ya más.
—Pero...—empezó a decir la ciega.
—No hay pero que valga—dijo vivamente Magloire,—y sobre todo no me agradezcas nada. Este dinero no soy yo quien os lo ofrezco, es Marta, es vuestra querida nieta. Es el precio de su trabajo.
—Sí, mi querida abuelita—exclamó Marta, alegre,—y yo ganaré todavía mucho dinero, mucho, mucho. Y todo será para ti. Ire todos los días con Magloire... cantaré dándole al manubrio. ¡Es tan divertido!... Y seremos ricos, muy ricos... Tan ricos que no sabremos qué hacer de nuestra riqueza.
—De modo, querida nieta—murmuró la ciega enternecida, que tu quieres trabajar para mí... Yo no sé si debo aceptar esto.
—Debes... ya lo creo que debes—dijo cándidamente la nieta.—Has dicho que nos obedecerías.
—Lo ha jurado—apoyó Magloire.
Verónica no podía contener sus lágrimas.
—¡Ah, hijos!... mis queridos hijos—lijo envolviendo en un mismo abrazo la cabeza del manco y la de Marta, que estaban arrojados delante de ella.—¡Qué buenos sois los dos! y cómo agradecer a Dios que os haya enviado a mí!
—Haciendo todas nuestras voluntades, señora Sollier.
—¡Ah! las haré... las haré... ya no resisto más... Se tendrá el paraíso en la tierra, si todo el mundo fuese como vos.
—Seguramente que la sociedad de aquí abajo está un poco mezclada—dijo riendo el manco,—es preciso tomar lo bueno y dejar lo malo a un lado. Pero volvamos a vos que habéis tenido bastantes días de tristeza y de dolor... Ahora ya han pasado... el tiempo de la calma y del reposo, ya ha llegado. Todo el mundo aquí os ama y os estima... Con esto y la conciencia tranquila y un amorcillo de nieta como la vuestra se puede vivir feliz. Vamos, mi querida señora Sollier, ahora que ya estáis instalada, venid a estrechar la mano de las buenas gentes que os esperan abajo y que quieren celebrar vuestra vuelta.
Verónica confió a Marta el portamonedas que le había entregado Magloire; la nieta lo encerró en un mueble y guardó la llave; después bajaron los tres al comedor.
Al salir del despacho del juez de instrucción, Roberto, Claudio Griyot y el cajero Prieur habían seguido la larga galería hasta su extremo y descendido la abovedada escalera que conducía al patio principal del Palacio de Justicia y de la calle de la Sainte Chapelle. Mientras marchaban, iban hablando.
—Es verdaderamente una fatalidad—dijo Prieur—esa nueva catástrofe que hay que añadir a las que se suceden. Yo estoy aterrado.

El coche seguía su marcha, descendiendo por la avenida de la Grande Armée para ganar Neully.
Después de un momento de silencio, Roberto repuso:
—Hay al lado de la ciega un hombre, una especie de protector...
—Magloire, el manco.
—Sí.
—No es mal muchacho, pero demasiado circunspecto, poco hablador...
—Será bueno desconfiar de él.
—Yo desconfío hace ya mucho tiempo.
—¡Oh!—dijo Roberto apretando los dientes.—No es posible vivir con todos estos temores. Es preciso que yo vea a O'Brien, es preciso que me diga si el magnetismo es otra cosa que un bardo inventado para explotar a los paparrusos, si esa mujer puede llegar a descubrir la verdad, y en ese caso...
Roberto se interrumpió.

XI

XI

XI

de las Asociaciones japonesas ha tomado el ministro de los Estados Unidos en aquella nación, en contradicción abierta con las declaraciones del Presidente Roosevelt, lo que da lugar a pensar que los Estados Unidos lleguen a intervenir en la guerra con Rusia, de una ó de otra manera.

EL GRAN DUQUE CIRILO

Paris 19. En un telegrama que ha recibido de San Petersburgo, dice que el gran duque Vladimir ha recibido aviso de que sus hijos los grandes duques Cirilo y Boris, que acompañan al primero, han salido ya, de regreso para San Petersburgo.

Esta noticia hace presumir que el estado del gran duque Cirilo es lo suficientemente satisfactorio para permitirle hacer el viaje, aunque éste sea por etapas, como lo hará.

LA ESCUADRA DEL BALTICO

Paris 19. La Esfera de Paris le comunican de San Petersburgo que el Czar ha manifestado al gran duque Alexis, almirante en jefe de la marina rusa, su deseo de que la escuadra del Báltico esté dispuesta á partir el 15 de julio.

El gran duque Alexis comunicó inmediatamente al ministro de Marina los deseos del Czar, y dicho funcionario ha transmitido en el acto las órdenes oportunas, con objeto de que se aceleren todos los preparativos necesarios al efecto, para que los deseos del Emperador sean satisfechos.

R. Blasoo.

EL CORRESPONSAL DEL «TIMES»

Paris 19. (Por teléfono, de Londres.) El corresponsal del Times dice á su periódico en un aerograma, que sabiendo que los rusos han decidido tratar como espías á los corresponsales que usan para su servicio el telégrafo sin hilos, y siendo el Times el único periódico que lo utiliza, hace constar que no ha ocultado nunca la identidad de sus noticias, ni ha penetrado jamás secretamente en territorio ocupado por los beligerantes, ni establecido relaciones con los adversarios.

Añade que es imposible que los aparatos rusos ni japoneses intercepten sus despachos, que además van cifrados y se transmiten directamente á las oficinas de un cable neutral, por lo cual nadie puede conocerlos hasta llegar á la redacción en Londres.

Asimismo agrega que nunca ha navegado en aguas rusas; que todos sus aerogramas los ha expedido en aguas neutras, y que sólo emplea el telégrafo sin hilos para ganar tiempo en la transmisión de las noticias.

Espera que los Gobiernos interesados en conocer cuanto antes los sucesos de la guerra, insistirán con Rusia—para proteger á sus súbditos al servicio del Times—en que limite la aplicación de su orden á sus aguas jurisdiccionales.

R. Blasoo-Harry.

HISTORIA DE UNA HUELGA

UN MITIN

Villanueva y Geltrú 18. En previsión de los sucesos que pudieran ocurrir al reanudar el trabajo en las fábricas de Sadurni después de hecha la elección de trabajadores, se halla reconcentrada la Guardia civil.

El alcalde llamó ayer á su despacho á los presidentes de las Sociedades obreras, é hizo responsables de lo que pudiera suceder si se intentaba el paro general anunciado.

Reunidos separadamente para acordar lo que procedía hacer, unos se mostraron partidarios de las represiones violentas y otros del empleo de la persuasión para convencer á los nuevos operarios que no ocupen los puestos de los compañeros despedidos.

Por fin se acordó celebrar un mitin, el cual se verificó anoche, para orientar á los trabajadores de la marcha de las negociaciones, hacer historia de las gestiones practicadas por la Comisión, y poner de manifiesto el proceder de los fabricantes.

Dicho mitin se celebró en el salón de baile del Centro Federal.

Con ser tan espacioso el local de dicho Centro resultó insuficiente para contener á la numerosa concurrencia que asistió al acto.

Todos los oradores se mostraron indignados por los abusos cometidos por los patronos y dieron cuenta de la situación precaria en que se halla la población, afirmando que no se trataba de la situación económica de la fábrica, sino que se ventilaba una cuestión política, por haberse significado á los obreros que se hallan despedidos en las últimas elecciones de diputados á Cortes.

Consejaron á los nuevos obreros que no fueran á ocupar los puestos de numerosos padres de familia, pues de acudir, los perjudicados serían los nuevos obreros.

Al llamar al delegado de la autoridad al orden á un obrero que dijo que los indigios no son los patronos, sino los obreros que acuden á ocupar el puesto de otros, se promovió un gran escándalo y confusión.

Muchos obreros, entendiendo que llegaba la Guardia civil para reprimir el tumulto, se levantaron precipitadamente de sus asientos, tratando de ganar la salida.

Pasado un rato, se logró apaciguar los ánimos.

Esta mañana patrullaron por las Ramblas y por las inmediaciones de la fábrica de Sadurni parejas de la Guardia civil para garantizar la libertad del trabajo.

Han acudido todos los obreros, á excepción de los cerrajeros, que continúan en actitud de protesta, contra el proceder de los patronos de Sadurni.

Aunque los ánimos se hallan muy excitados, no han ocurrido coacciones.—VENTOSA.

al efecto la declaración escrita por él y firmada por Aurora.

Como primera providencia se ordenó que compareciera la denunciante, cuyo esposo dijo que no podía salir por haberla dejado encerrada, llevándose la llave del cuarto.

Un agente de Vigilancia acompañado á Restituto al domicilio conyugal, y abierta la puerta, salió de su encierro Aurora.

En el trayecto á la Delegación se halló ésta al paso á un hombre y á una mujer, vecinos de la casa mencionada, los cuales, al enterarse de lo que ocurría, se ofrecieron á acompañarla y á declarar en su favor.

Ya todos en la Delegación, restituyó Aurora los sufrimientos y martirios que lo hacía pasar su esposo.

Expuso que el mismo día que se casaron, Restituto le maltrató de obra cruelmente, no cesando desde entonces en esta operación.

Refirió otros detalles á cual más crueles. La mujer está paralizada de un brazo.

Su aspecto causa tristeza. Todo contribuye para que la anemia la consuma. Mal vestida y con el pelo amarrado, además, las amarguras experimentadas por los malos tratos de su esposo, la convierten en un aspecto viviente.

En la Delegación hizo constar que la noche anterior su esposo la había golpeado, según costumbre, sin compasión, causando heridas y contusiones.

Dijo que la carta que presentaba Restituto la firmó en amenazas, negando en absoluto que hubiera faltado con nadie á sus deberes de esposa.

Conducida á la Casa de Socorro fue curada de una herida en la región parietal derecha, de erosiones en la región mamaria, de contusión en la región escapular izquierda y de un fuerte moratón en el brazo derecho de los dedos pronóstico reservado.

De todo lo consignado se dio conocimiento al Juzgado de guardia, donde repitió sus declaraciones la esposa martirizada.

Restituto González quedó detenido en los calabozos después de haber prestado declaración.

OTRA ESPOSA MARTIRIZADA

Nuevamente la autoridad judicial tiene que entender en un proceso por consecuencia de los malos tratos y martirios que hacia sufrir á un individuo á su esposa.

En el pasado creyendo dolores y penalidades, sin que sus quejas hayan encontrado consuelo alguno y sin que el autor de esos martirios se compadeciera de su víctima.

Desde que contrajo matrimonio la infeliz mujer, su vida, á juzgar por la declaración que prestó anoche ante el Juzgado de guardia, ha sido un continuo calvario, recibiendo casi á diario golpes que la producían contusiones, de las que curaba, y entonces el cruel marido volvía á causar otras, sin que su corazón de buena se enterneciera ante los ayes y lágrimas de la esposa martirizada.

Se llama ésta Aurora Petit, de veintiseis años, casada y habitante en la calle de Mira el Río baja, núm. 22, de donde también es vecino su esposo, Restituto González, de veintiseis, de oficio pintor.

La autoridad tuvo noticias de los hechos mencionados por el propio delincuente, que sin darse cuenta de que formulaba la denuncia de su propia culpa, quiso presentar á su mujer como adúltera.

Anteayer tarde venia el matrimonio de las Ventas del Espíritu Santo, y en la calle de Alcalá el Restituto maltrató bárbaramente de obra á la Aurora.

Intervino un caballero y después los guardias de Seguridad, quienes condujeron á la Delegación del distrito á marido y mujer.

En la Delegación sufrió el ataque epiléptico, enfermedad que padece desde que cayó de un andamio, en el que estaba trabajando, quedando inutilizado para las faenas de su oficio, y por lo tanto, sujeto el maestro á las indemnizaciones que fija la ley de accidentes del trabajo, con cuya indemnización atendía Restituto á su sostenimiento.

En la Delegación le pusieron en libertad, siendo asistida la mujer en la Casa de Socorro.

Se encaminó Restituto á su domicilio, y á poco llegó su esposa, y entonces nuevamente la castigó, dándole fuertes golpes.

Salió dejándola encerrada y presa ella de amarga congoja.

Ni las lágrimas, ni las lastimeras palabras de la desgraciada Aurora movieron á aquel hombre.

Por la madrugada regresó á su domicilio y otra vez empezó el fiero martirio, no cesando hasta las ocho de la mañana.

A esta hora, según declaración de la mujer, la amenazó con una navaja, diciendola que la quitaría la vida sino firmaba un documento que él escribió y en el que constaba que su mujer declaraba que el día anterior había salido de la Delegación de Vigilancia con dos guardias, los cuales la condujeron en un coche á una casa reservada donde ambos contruyeron á la fiel esposa en adúltera.

Aurora, ante las amenazas de que era objeto, firmó el papel.

Entonces Restituto salió, cerrando la puerta del cuarto, llevándose la llave.

Se dirigió á la calle del Barquillo, donde encontró á un guardia municipal, al que confundió con los de Seguridad, y acto continuo le preguntó quienes habían sido los compañeros que habían estado la noche anterior de guardia en la delegación de Buena- vista.

Restituto añadió que tenía el propósito de presentar una denuncia contra dos guardias que acompañaron en coche á su esposa.

El guardia municipal y el píton se encaminaron á la Delegación, refiriendo ésta la manifestación hecha á aquel, presentando

adelantados, así como los del servicio que su cuenta proyecta instalar el Monte de Piedad, debido al preferente interés que merece el asunto á su director, Sr. Alvarez Marín.

En la estación de desinfección de Huerta Segura se está haciendo algunos trabajos de ampliación destinados al nuevo material para transporte de enfermos.

En el mes de marzo y días de abril transcurridos, se han desinfectado 905 cuartos de cuartos, operación que se hace con una etiqueta que se fija en las puertas y una certificación que se entrega al propietario.

Ha sido ampliado el personal de desinfectores con una nueva brigada que actualmente se halla en periodo de instrucción.

En el último año se han practicado en el Laboratorio municipal, entre otros numerosos trabajos, 3,783 análisis, 1,133 más que en el año anterior; se han girado 6,575 visitas de inspección á los establecimientos de venta de sustancias alimenticias; se han organizado dos nuevos servicios, el de producción de vacuna contra la viruela y de virus contagioso contra las ratas; se han practicado 36,935 desinfecciones, ó sean 15,363 más que en el anterior, que han motivado igual número de registros de pedido y escritura de 73,070 papeletos.

Puede afirmarse que, en general, los trabajos de este Centro han experimentado un aumento, en el año último, de cerca de 100 por 100.

Sucesos.

Incendios. Ayer se declaró un incendio en el Hotel de Embajadores, siendo dominado á los pocos momentos.

El incendio hubo dos incendios: en las calles de Colúmbia, núm. 4, y Magdalena, número 3, siendo sofocados ambos siniestros á poco de comenzar.

Esta mañana se inició un ligero incendio en la calle de Serrano, núm. 18, siendo sofocado á los pocos momentos sin necesidad de que tuviera que intervenir el personal de bomberos.

Accidente del trabajo. Un obrero que se hallaba trabajando en la fábrica de cervezas de la calle del General Lacy, tuvo la desgracia de ser cogido por una máquina, produciéndosele varias contusiones de pronóstico reservado.

El herido fué auxiliado en la Casa de Socorro del distrito del Hospital.

Camarero herido. Ayer llegaron á las Ventas del Espíritu Santo, en un coche de punto, dos hombres y dos mujeres, los cuales pensaban continuar en aquel punto la juerga que habían comenzado á correr en Madrid.

Al pasar el coche por delante del merendero titulado Villa de Madrid, un camarero del mismo llamó la atención del cochero, diciendole que llevaba abierta la portezuela del coche.

Uno de los que ocupaban el vehículo, contestó al camarero: —Le importa á usted algo? —Se acercó el camarero al coche, en unión del cocinero del merendero, y bajándose del coche él que había contestado á la observación del primero, comenzó cuestionar con el segundo.

Después de dirigirse ambos hombres varios insultos, el del coche acometió al cocinero con una navaja, y al ver esto se interpuso el camarero, recibiendo dos heridas incómodas en la nariz y en el hipocóndrico derecho.

El herido fué auxiliado en la Casa de Socorro del Congreso.

Del hecho se dio conocimiento al Juzgado de guardia.

Por un baño. En la calle de López de Hoyos, número 26, vivía desde hace días un mendigo llamado Julián Salcedo, que se había fugado de un asilo porque le habían obligado á bañarse.

Ayer comenzó Julián á dar grandes voces, diciendo que se moría á consecuencia del baño que le habían obligado á tomar en el asilo.

Julián Salcedo falleció pocos minutos después.

Robos. Anoche se cometió un robo en el piso principal de la casa núm. 108 de la calle de Embajadores.

El dueño de la habitación llegó á su casa, encontrando la puerta abierta y los muebles en desorden, y que le habían robado varias prendas de vestir, tres relojes de metal, varias sortijas con diamantes y 6 pesetas en metálico.

D. Antonio Hernández y Muria, dueño del comercio establecido en la calle del Arzobispo, núm. 4, denunció ayer en la Delegación del Centro que se lo había presentado por la tarde en su establecimiento un joven, llamado Gustavo de Saguri Carvalley, el cual dijo, en nombre de una ilustre personalidad, que le llevaran al hotel Inglés un abanico de nácar, un reloj de sobremesa y un

par de guantes, importante todo 100 pesetas, cuyos objetos los dejó un dependiente en el citado hotel, donde el joven de referencia se encontraba hospedado.

El dependiente se presentó poco después á cobrar la cuenta, y le dijeron que el huésped había desaparecido del hotel.

Los autores de los dos robos no fueron detenidos.

En la Plaza de la Cebada fué detenido anoche Manuel Ducioso Pérez, el cual había robado aneayer en dicho punto á Pedro Escobedo Pastana una serena poco á 23 docenas de manojos de cebollitas.

El sereno de la calle de San Onofre notó está madrugada que la puerta de la tienda de muebles establecida en el número 5 de dicha calle se hallaba abierta y con señales de fractura.

Alarmado el sereno y creyendo que había ladrones en la tienda, comenzó á pedir auxilio, que se lo prestaron varios guardias de Seguridad, los cuales acudieron inmediatamente á la calle de San Onofre.

Penetraron los guardias en el establecimiento y vieron revueltos los muebles que había en el mismo.

Avistada doña Manuela Royo Anadón, dueña de aquel manifiesto, después de haber robado una silla y varios efectos de escaso valor.

Los ladrones, sin duda al ver acercarse al sereno, huyeron, y no han sido habidos.

Puede afirmarse que, en general, los trabajos de este Centro han experimentado un aumento, en el año último, de cerca de 100 por 100.

En la delegación hizo constar que la noche anterior su esposo la había golpeado, según costumbre, sin compasión, causando heridas y contusiones.

Dijo que la carta que presentaba Restituto la firmó en amenazas, negando en absoluto que hubiera faltado con nadie á sus deberes de esposa.

Conducida á la Casa de Socorro fue curada de una herida en la región parietal derecha, de erosiones en la región mamaria, de contusión en la región escapular izquierda y de un fuerte moratón en el brazo derecho de los dedos pronóstico reservado.

De todo lo consignado se dio conocimiento al Juzgado de guardia, donde repitió sus declaraciones la esposa martirizada.

Restituto González quedó detenido en los calabozos después de haber prestado declaración.

VISITA PASTORAL

Cuadras de Onís 18.

Hoy ha llegado el obispo á girar la visita pastoral.

El recibimiento que se le ha dispensado ha sido entusiasta. El pueblo en masa, el clero todo del arciprestazgo, una Comisión del cabildo de Covadonga, las autoridades, las Cofradías del Catecismo, con sus estandartes y la cruz parroquial formaban el séquito.

En la banda municipal y se dispararon infinitas volutas. Las casas estaban engalanadas con tapices, banderolas y flores.

En la iglesia se le hizo el recibimiento con las ceremonias de lúbrica.

Acto continuo pronunció el obispo un sermón grandilocuente, en el cual dijo que la Prensa no es la opinión.

Fustigó las desmedidas ambiciones que se desarrollan en la vida moderna.

Refiriéndose al mundo, dijo: ya ves lo que ha ocurrido estos días, que un asesino ha atentado contra el jefe del Gobierno.

Por la noche, el Ayuntamiento le obsequió con una serenata.

Se ha celebrado una iluminación, desde la iglesia á la casa pastoral.—DOS EFES.

NOTA OFICIOSA

SANIDAD MUNICIPAL

La denuncia del Sr. Arcas sobre cementerios que contiene afirmaciones tan perniciosas como la de su coetáneo que, debido á la falta de higiene en ellos, existe en la población la presencia de la viruela, tifus, sarampión y difteria.

Aparte de otras inexactitudes, como la del suministro de pantalones blancos por el Laboratorio, á las afirmaciones del citado señor es conveniente oponer los siguientes datos: de un 33,70 por 100 que la mortalidad era en Madrid en 1900, ha ido bajando paulatinamente á 23,72. Es decir, que en tres años, sin recurrir, por falta de medios, como nadie ignora, á los grandes elementos de saneamiento de que se dispone en las capitales del extranjero, se ha obtenido un beneficio de 3,98 por 1.000. Por lo que respecta al presente año, en los meses transcurridos se advierte una marcada tendencia al descenso de mortalidad. Así, por ejemplo, en el mes de marzo, á pesar del año último del tético cuadro que presenta el señor subdelegado citado, han muerto 111 personas menos que en igual día del año último. Esta es la verdad.

En el Asilo Tovar se han improvisado importantes mejoras, entre las que deben citarse la instalación de baño y de una cámara de desinfección.

Se ha emprendido ya la desinfección de ropas puestas á la venta en las casas de préstamos, alcanzando ya la cifra de 60.000 las desinfectadas.

Los trabajos preparatorios para la instalación de una estufa en el Rastro van muy adelantados, así como los del servicio que su cuenta proyecta instalar el Monte de Piedad, debido al preferente interés que merece el asunto á su director, Sr. Alvarez Marín.

En la estación de desinfección de Huerta Segura se está haciendo algunos trabajos de ampliación destinados al nuevo material para transporte de enfermos.

En el mes de marzo y días de abril transcurridos, se han desinfectado 905 cuartos de cuartos, operación que se hace con una etiqueta que se fija en las puertas y una certificación que se entrega al propietario.

Ha sido ampliado el personal de desinfectores con una nueva brigada que actualmente se halla en periodo de instrucción.

En el último año se han practicado en el Laboratorio municipal, entre otros numerosos trabajos, 3,783 análisis, 1,133 más que en el año anterior; se han girado 6,575 visitas de inspección á los establecimientos de venta de sustancias alimenticias; se han organizado dos nuevos servicios, el de producción de vacuna contra la viruela y de virus contagioso contra las ratas; se han practicado 36,935 desinfecciones, ó sean 15,363 más que en el anterior, que han motivado igual número de registros de pedido y escritura de 73,070 papeletos.

Una mujer, llamada Josefa Menéndez, que se dirigía anoche á su casa, situada en la calle de Moratines (barrio de las Penitencias), fué atacada por dos hombres que la quitaron el mantón que llevaba puesto y un bolsillo con cinco pesetas.

Los ladrones, como la mujer se resistía á entregárselo el mantón, la dieron una monedra en la cabeza.

La robada fué asistida en la Casa de Socorro sucursal de la Inclusa, donde los médicos la apreciaron varias contusiones de pronóstico reservado.

OBRAS DE BENAVENTE

Acaba de publicarse el tomo II del Teatro completo de Jacinto Benavente.

Las obras de Benavente aplaudidas y sacadas por el público, bien merecen ocupar puesto de honor en toda buena biblioteca, pues resultan leídas tan interesantes y amenas como vistas ó escuchadas.

El tomo II, que, como decimos, acaba de publicarse, contiene Don Juan (traducción de Molière), La Jardínola, La Comedia de las Flores y Teatro feminista.

El tomo I, cuya primera edición está próxima á agotarse, lo componen El niño de Genoa, El marido de la Telen y El delfín.

Puede, por tanto, asegurarse un éxito á la librería á esta colección.

VIAJE DEL REY

Los obreros y el Rey.

Subadell 18. Ha terminado la visita á las fábricas.

En todas las fábricas se ha observado un gran interés por conocer los detalles de la fabricación.

A Don Alfonso le han gustado mucho los adelantos que ha observado en las fábricas, por lo cual ha felicitado á sus dueños.

En todas las fábricas estaban los obreros entregados á sus faenas.

Los obreros saludaban respetuosamente al Monarca.

En algunas fábricas le han hecho regalos. La despedida ha sido afectuosísima.

La estación estaba llena de gente, presentando un aspecto imponente.

Ha habido pocos avisos, pero en cambio los saludos que se le han dirigido al Rey han sido numerosos.

Llegada á Tarrasa. Guarda la llegada del Rey un numerosísimo público, que ocupa por completo los andenes de la estación.

S. M. desciende del vagón entre grandes aplausos y vivas.

Con dificultad puede abrirse paso por entre la multitud.

Con ligereza subió á un coche de cuatro caballos, en el que ocuparon asientos el alcalde, Sr. Ubachs, y el general Linares.

Inmediatamente se organizó la comitiva, dirigiéndose S. M. á la iglesia.

La calle de San Pedro ofrecía pintoresco aspecto.

Los balcones lucían vistosas colgaduras. La multitud aclamó con entusiasmo al Rey, arrojando á su paso flores.

Los Circulos obreros ostentaban colgaduras.

Caballo del coche regio encabritado. La entrada del Rey en la iglesia.

Tarrasa 18. En la comitiva figuraban catorce coches y veintidós tarlatan.

Frente al Circulo obrero se encabritó un caballo del coche real y rompió los tirantes.

El Rey se apeó del carruaje y continuó á pie el trayecto hasta la iglesia, donde rezó al santísimo Cristo yacente.

A la entrada de la iglesia, S. M. fué aclamado, siendo recibido por el clero, con arreglo á ritual.

Las campanas fueron echadas á vuelo.

La recepción en el Ayuntamiento. Ahora, cuatro de la tarde, empieza la recepción en el Ayuntamiento.

Los catalanistas tienen el propósito de leer un mensaje al Rey, según han anunciado al gobernador.

Leerá el médico Sr. Roches.

En dicho mensaje los catalanistas se muestran agradecidos á las manifestaciones hechas por el Rey y por el Presidente del Consejo de ministros, durante el viaje, favorable á Cataluña, y especialmente á las frases que pronunciaron ayer en el Instituto Agrícola.

Pedirán á S. M. que complete las concesiones, aceptando las conclusiones de las bases de Manresa.

Entrega de mensajes. Se observa desde luego que entre los adornos de las casas hay muchas banderas catalanistas.

Los niños van por la calle con lazos de los colores nacionales.

Están cerradas las fábricas con objeto de que los obreros acudan á recepción al Ayuntamiento, habiéndose leído el anunciado mensaje.

La entrega de éste ha pasado desapercibida.

También se ha entregado al Rey el mensaje enumerando las necesidades de la población, y un ejemplar de la historia de Tarrasa.

El Rey ha aceptado con mucho gusto, entregándola á su mayordomo.

Actitud de los republicanos. Los republicanos han acudido observar durante la estancia del Rey una actitud respetuosa.

Las personalidades de esta población le pedirán que indulte á un río de este país.

En un colegio y una fábrica. El Rey ha visitado el Colegio Tarrasense. En los Escolapios los niños han cantado himnos alusivos.

Después se dirigió á la fábrica auxiliar Tarrasense, la cual estaba decorada con arcos y ramaje, leyéndose en uno de ellos un gran rótulo que decía: «Viva el Rey».

Los obreros que estaban en las galerías le han aclamado, habiendo echado muchas flores.

También han dado muchos vivas.

El Rey ha recorrido rápidamente la fábrica, viéndola funcionar.

Ahora, las cuatro y cincuenta y cinco de la tarde, se dirige á la escuela de Industrias.

En la Escuela Industrial y en el Circulo Egarense. El Rey ha visitado la Escuela Industrial, presenciando la forja de un objeto, ofrecido por los alumnos.

Después ha aceptado la invitación del Circulo Egarense, formado por los principales fabricantes, industriales y propietarios de Tarrasa, para que visitase el local de dicho Centro donde se había organizado una exposición de productos de la población é instalado un telar de paños y géneros de punto de los que allí se fabrican, que le fué ofrecido á S. M.

Seguidamente se dirigió el Rey á la estación, siendo aclamado en el trayecto y costando gran trabajo abrirse paso hasta el tren.

La carrera resultó una verdadera marcha triunfal, quedando el coche regio lleno de flores y palomas.

Regreso á Barcelona. El viaje de regreso á Barcelona ha sido una continuada ovación.

Todas las estaciones, incluso la de Sabadell, estaban llenas de gente que aplaudía y vitoreaba.

Los vapores que estaban llenos de señores y aristocracia, mujeres del pueblo, trajes de colores, rutilancias, comerciantes y representaciones de todas las clases sociales, que unidas aclamaban al Rey.

El desfile resultó magnífico, no habiéndose presenciado aquí tan imponente. El puerto presentaba un aspecto indistinguible, con todos los buques empavesados y llenos de banderas catalanas, y mas especialmente los fletados para acompañar al Giraldá hasta fuera del puerto.

Al llegar al Giraldá, el Rey se asomó al puente, saludando a la multitud. Con los vivos y el sonido de las sirenas de los barcos se produjo un ruido verdaderamente estrepitoso.

Las ocho y cincuenta y cinco se movió el Giraldá, notándose entonces que el ancla se había quedado enredada en otra que indudablemente había perdido algún otro buque.

Hubo que desmenuzarse demorando esto veinte minutos la salida del Giraldá. Mientras se hacían los trabajos para que pudiese zarpar el barco, empezó a caer una lluvia torrencial, que fué aguantada pacientemente por el público en su deseo de presenciar la despedida del Monarca.

El Rey, al ver que se prolongaba la operación de dejar lista el ancla, bajó del puente, dirigiéndose a la proa del buque para presenciar los trabajos.

Muchos obreros marítimos, que se hallaban junto al Giraldá, se precipitaron a ayudar en las faenas indicadas, por lo cual les felicitó el Rey, dándoles las gracias.

Los obreros rechazaron las ofertas que se les hicieron de pagar sus servicios. Después de algún tiempo se consiguió que el ancla quedara libre, y entonces empezó a manjarse la máquina.

El momento fué solemne. La lluvia torrencial seguía. El Giraldá evolucionó para enfilar la entrada del puerto, pasando por entre los buques que le rodeaban, desde los cuales miles de personas seguían aclamando al Rey.

Este, cubierto con su impermeable, saludaba desde el puente. El Giraldá, escoltado por 20 vapores y centenares de lanchas, atravesó la dársena, entre el ruido de las sirenas, los vivos de la gente y las salvas de Montjuich y del cruceiro Numancia.

Todos los muelles, las escolleras y los diques hasta la boca del puerto presentaban desde los buques el aspecto de una gran mar de negro, efecto de la multitud que en ellos había.

Las azoteas de las casas de Barcelona también se veían totalmente ocupadas, resultando un cuadro animadísimo, no obstante la persistencia del aguacero.

El Giraldá conió a la ovación con su sirena, la cual no dejaba de pitar. Seis vapores y remolcadores llenos de gente acompañaron al barco en que iba el Rey hasta muchas millas mar adentro, no obstante el violento oleaje que había.

Se pudo observar que el Rey y Maura no se apartaron un momento del puente. La despedida ha resultado imponente, sin que haya sido suficiente la lluvia para deslucirla.

Se calcula que en los diques, en los muelles y en las azoteas y lanchas habría 80.000 personas, a las cual hay que añadir las que ocupaban las azoteas de las casas. A las once de la mañana el Giraldá se perdió de vista.

Durante más de media hora la Rambla y las calles que conducen al puerto resultaban impracticables por la aglomeración de gente que comentaba perezosa la noticia que se circulaba de que el Rey al marchar ha ofrecido volver a Barcelona antes de terminar el año.

Figuerola. Aguardando al Rey.—Temporal en el mar. Palma 19. Telegrafían de Ciudadela que reina en el mar un violento temporal, que ha causado desperfectos en los edificios levantados para recibir al Rey.

Por el estado del mar se duda que S. M. llegue hoy. Se encuentran en esta capital el marqués de la Romana, que se aloja en casa del marqués de Casa Torre; el marqués de Villamayor, hijo del duque de Solomayor, que se hospeda en casa de Torrella, y el marqués de Valdeiglesias, en la del conde de San Simón.

Han llegado también los marqueses de Girly y Sanmiquel, el conde de Fontana, el general Michelena y el coronel Morera.—MENCHETA. El «Nueva España». Palma 19. El cañonero Nueva España, que salió de este puerto llevando a bordo al capitán general de la Ciudadela, ha tenido que refugiarse en Alcudia a causa del mal tiempo, que imposibilita la navegación.

El temporal intermite toda clase de trabajos y desluce los adornos preparados.—MENCHETA. TELEGRAMAS OFICIALES Barcelona 19, 5.55 m. Su Majestad el Rey ha embarcado sin novedad, siendo ovacionado, y en este momento está el Giraldá levantando anclas.

En este momento sale del puerto el Giraldá. El Presidente del Consejo, antes de partir hoy de Barcelona acompañando al Rey, comunicó por teléfono con el ministro de la Gobernación, manifestando que, teniendo en cuenta el estado del mar y las malas condiciones del desembarco en Palma, navegará directamente con rumbo a Ciudadela, para recalar a última hora de la tarde en Mahón.

TRIBUNALES Fallo absolutivo. La Sala segunda del Tribunal Supremo ha dictado hoy sentencia definitiva en el recurso de casación por infracción de ley, interpuesto por el Sr. Cadiñan contra la resolución de la Audiencia de Madrid, que le condenó a cuatro meses de prisión por injurias al Sr. Sánchez Guerra.

La sentencia absolvió libremente al Sr. Cadiñan, no estimando el delito de injurias y declarando las costas de oficio. Ha sostenido el recurso, en nombre del recurrente, el letrado Sr. Menéndez Pallares. Pleitos interesantes.—Dato en la Audiencia y Silva en el Supremo.—Discutiendo doctrina. La tarde en las Salas no estaba hoy de mujeres martirizadas por sus maridos, ni de autores de crímenes pasados al tiempo de responsabilidad y excluidos contra la propiedad. Estaba doctrina, interviniendo en ellos la nata y flor de nuestros civilistas.

La viuda entró en posesión de los bienes, como suya, y las facturas y todo a su nombre, a poco tiempo hizo testamento, legando la zapatería a dos hermanas, y un sobrino e instituyendo herederos a sus dos hijos; pero después los testamentos fueron anulados, entendiéndose que aquellos bienes eran reservados.

Y aquí es donde entra la cuestión de derecho. Podría la viuda disponer del establecimiento? ¿Estos bienes reservados? El Juzgado entendió que no, y contra esto fallo ha sostenido hoy la apelación el notable abogado D. Eduardo Dato, a nombre de las hijas.

Para el Sr. Dato la cuestión no ofrece duda y con arreglo a la ley debe haberse devuelto a esos bienes a título gratuito de la herencia de su hijo e bienes que éste a su vez había recibido de un ascendiente.

El abogado abogado aplante a su fiaba en la forma que se hizo la adjudicación, que constaba de las dos partes que ya hemos indicado, estando bien que puesto que era bienes reservados no podía ser objeto de legado.

Y no es un legado de cosa ajena—decía el jurisconsulto que sostenía la apelación—como pretendo la parte contraria, porque éste vale cuando el testador sabe lo que le lega e una cosa ajena, y la prueba de esto ha de ser la intención legatária, cosa que aquí no ha sucedido.

Después se fiaba el apelante en el artículo 972 del código civil, para esconder la consecuencia de que con arreglo a la ley debe haberse devuelto a esos bienes haber mejorado a uno a favor del cual fuera la reserva, pero no dejarlos en persona no llamada por la ley.

La cuestión que ha llevado el Sr. Dato a la resolución del Tribunal Supremo es la siguiente: Una Sociedad andaluza contrató con un señor de Sevilla el fruto de los alcornoques de una finca por espacio de ocho años, y antes de terminar este plazo, cuando todavía faltaban más de doce meses para expirar el contrato, vendió la finca sin que en el contrato de compra-venta se hiciera referencia alguna a la obligación que el entonces vendedor había contraído con anterioridad.

Los compradores de la finca están obligados a respetar el contrato con la Sociedad y a cumplirlo hasta que terminen los ocho años? El Juzgado y la Audiencia entendieron que sí; pero el Sr. Dato, en esta parte, combatía esta doctrina, que los nuevos propietarios de la finca nada tenían que ver, puesto que en el contrato no se hizo constar nada referente a esa obligación.

El Sr. Dato ha invocado como motivo de obediencia el art. 1.571, en relación con el 1.573, y la jurisprudencia del Supremo. Ha defendido la sentencia recurrida el abogado sevillano Sr. Franco Lozano.

LICURGO. LAS CORRIDAS DE FURIA Final de la primera corrida. Sevilla 18. Sale a la plaza el quinto, que es un toro bien negro. Mientras, continúa la ovación a Montes.

Se arranca a los picadores, dándoles caldas aparatosas. Morenito y Barquero se encargan de banderillar al bicho, cumpliendo su cometido sin pena ni gloria.

Bombita emplea con el toro una mala faena de muleta, y se tira a matar dejando media incompleta. Repite con un pinchazo cuartelando, y da luego otro pinchazo.

Acaba con un descabello. (Pifos.) Sevilla 18. Sale a la plaza el sexto, que se llama Balconero, y se da a correr por el ruedo hasta que el Gallo le para con buenos lances.

Durante la suerte de varas la plaza parece un herradero, pues el barullo es grande. Gallo coge los palos y deja un buen par. Barullo pasa grandes fatigas por dejar el toro pasea por la plaza, acobando por saltar la barrera.

Al volver al ruedo, Perdigon deja un buen par. Gallo encuentra al toro completamente huido. Pasa de muleta con alguna habilidad, y liando, mete el pie, tratando de recibir, deja un pinchazo.

El público toma la cosa a guasa. Otro pinchazo, y el bicho salta otra vez la barrera, produciéndose escenas cómicas. Sale al ruedo, y Gallo le obsequia con un sablazo. (Pifos.)

Se arma el gran escándalo, y mientras el público abandona la plaza, se echan al ruedo los gallos y rodean al toro. Este muere a manos del puntillero. Al final, el público saca en hombros a Montes, acompañándole hasta Triana.

La Reina doña Amelia ha sido ovacionada al salir. El paseo por la feria, después de la corrida, muy animado. La tarde, desagradable.

SEGUNDA CORRIDA Sevilla 18. (Urgente.) Esta tarde se nota que hay mayor animación que ayer, para asistir a la corrida de toros, pues los aficionados desean volver tarde a Machaquito, el cual no ha vuelto a pisar la arena de esta plaza desde que fracasó como novillero.

Se espera que den poco juego los toros que se lidián hoy, creyéndose que la corrida resultará una segunda bueteda. Al Moreno Santa María, y ganador de la corrida, se le acompañó a la plaza. Primer toro, ensabano, grande y bien puesto.

Es entorpecido en varas, rivalizando los espaldas en los quites. Sobresale Machaquito, que es muy aplaudido. Cambiada la suerte, coge los palos Bombilla, y coloca un par al cambio, soberbio. Deja otro al cuarto y otro bueno de frente. (Ovación a Ricardo.)

Coge los palos, y después de una regular faena de muleta, deja un pinchazo y una buena estocada. Música y aplausos. Sevilla 19. (Urgente.) El segundo toro es negro, gordo y con tipo de buey.

Se muestra huido, siendo preciso acosarlo para que tomase varas. Molina es ovacionado al final de un puñazo. Los banderilleros terminan pronto y bien su faena. Machaquito, después de brindar al presidente, brinda a la Reina doña Amelia. Hace una buena faena y deja una estocada monumental. Ovación, sombreros, y un regalo de la Reina.

Sevilla 19. (Urgente.) El tercer toro es castaño, corto de cuerna y demostrando poder. Sigue la ovación de Machaquito, el cual da la vuelta a la plaza, saludando. Se acerca el bicho a los picadores, recargando en la suerte.

Perdigon y Braulio dejan tres pares buenos, ovando palmas. Gallo emplea una faena de muleta corta y dos hermanas, y un sobrino e instituyendo herederos a sus dos hijos; pero después los testamentos fueron anulados, entendiéndose que aquellos bienes eran reservados.

Y aquí es donde entra la cuestión de derecho. Podría la viuda disponer del establecimiento? ¿Estos bienes reservados? El Juzgado entendió que no, y contra esto fallo ha sostenido hoy la apelación el notable abogado D. Eduardo Dato, a nombre de las hijas.

Para el Sr. Dato la cuestión no ofrece duda y con arreglo a la ley debe haberse devuelto a esos bienes a título gratuito de la herencia de su hijo e bienes que éste a su vez había recibido de un ascendiente.

El abogado abogado aplante a su fiaba en la forma que se hizo la adjudicación, que constaba de las dos partes que ya hemos indicado, estando bien que puesto que era bienes reservados no podía ser objeto de legado.

Y no es un legado de cosa ajena—decía el jurisconsulto que sostenía la apelación—como pretendo la parte contraria, porque éste vale cuando el testador sabe lo que le lega e una cosa ajena, y la prueba de esto ha de ser la intención legatária, cosa que aquí no ha sucedido.

Después se fiaba el apelante en el artículo 972 del código civil, para esconder la consecuencia de que con arreglo a la ley debe haberse devuelto a esos bienes haber mejorado a uno a favor del cual fuera la reserva, pero no dejarlos en persona no llamada por la ley.

La cuestión que ha llevado el Sr. Dato a la resolución del Tribunal Supremo es la siguiente: Una Sociedad andaluza contrató con un señor de Sevilla el fruto de los alcornoques de una finca por espacio de ocho años, y antes de terminar este plazo, cuando todavía faltaban más de doce meses para expirar el contrato, vendió la finca sin que en el contrato de compra-venta se hiciera referencia alguna a la obligación que el entonces vendedor había contraído con anterioridad.

Los compradores de la finca están obligados a respetar el contrato con la Sociedad y a cumplirlo hasta que terminen los ocho años? El Juzgado y la Audiencia entendieron que sí; pero el Sr. Dato, en esta parte, combatía esta doctrina, que los nuevos propietarios de la finca nada tenían que ver, puesto que en el contrato no se hizo constar nada referente a esa obligación.

El Sr. Dato ha invocado como motivo de obediencia el art. 1.571, en relación con el 1.573, y la jurisprudencia del Supremo. Ha defendido la sentencia recurrida el abogado sevillano Sr. Franco Lozano.

LICURGO. LAS CORRIDAS DE FURIA Final de la primera corrida. Sevilla 18. Sale a la plaza el quinto, que es un toro bien negro. Mientras, continúa la ovación a Montes.

Se arranca a los picadores, dándoles caldas aparatosas. Morenito y Barquero se encargan de banderillar al bicho, cumpliendo su cometido sin pena ni gloria.

Bombita emplea con el toro una mala faena de muleta, y se tira a matar dejando media incompleta. Repite con un pinchazo cuartelando, y da luego otro pinchazo.

Acaba con un descabello. (Pifos.) Sevilla 18. Sale a la plaza el sexto, que se llama Balconero, y se da a correr por el ruedo hasta que el Gallo le para con buenos lances.

Durante la suerte de varas la plaza parece un herradero, pues el barullo es grande. Gallo coge los palos y deja un buen par. Barullo pasa grandes fatigas por dejar el toro pasea por la plaza, acobando por saltar la barrera.

Al volver al ruedo, Perdigon deja un buen par. Gallo encuentra al toro completamente huido. Pasa de muleta con alguna habilidad, y liando, mete el pie, tratando de recibir, deja un pinchazo.

El público toma la cosa a guasa. Otro pinchazo, y el bicho salta otra vez la barrera, produciéndose escenas cómicas. Sale al ruedo, y Gallo le obsequia con un sablazo. (Pifos.)

Se arma el gran escándalo, y mientras el público abandona la plaza, se echan al ruedo los gallos y rodean al toro. Este muere a manos del puntillero. Al final, el público saca en hombros a Montes, acompañándole hasta Triana.

La Reina doña Amelia ha sido ovacionada al salir. El paseo por la feria, después de la corrida, muy animado. La tarde, desagradable.

SEGUNDA CORRIDA Sevilla 18. (Urgente.) Esta tarde se nota que hay mayor animación que ayer, para asistir a la corrida de toros, pues los aficionados desean volver tarde a Machaquito, el cual no ha vuelto a pisar la arena de esta plaza desde que fracasó como novillero.

Se espera que den poco juego los toros que se lidián hoy, creyéndose que la corrida resultará una segunda bueteda. Al Moreno Santa María, y ganador de la corrida, se le acompañó a la plaza. Primer toro, ensabano, grande y bien puesto.

Es entorpecido en varas, rivalizando los espaldas en los quites. Sobresale Machaquito, que es muy aplaudido. Cambiada la suerte, coge los palos Bombilla, y coloca un par al cambio, soberbio. Deja otro al cuarto y otro bueno de frente. (Ovación a Ricardo.)

Coge los palos, y después de una regular faena de muleta, deja un pinchazo y una buena estocada. Música y aplausos. Sevilla 19. (Urgente.) El segundo toro es negro, gordo y con tipo de buey.

Se muestra huido, siendo preciso acosarlo para que tomase varas. Molina es ovacionado al final de un puñazo. Los banderilleros terminan pronto y bien su faena. Machaquito, después de brindar al presidente, brinda a la Reina doña Amelia. Hace una buena faena y deja una estocada monumental. Ovación, sombreros, y un regalo de la Reina.

Sevilla 19. (Urgente.) El tercer toro es castaño, corto de cuerna y demostrando poder. Sigue la ovación de Machaquito, el cual da la vuelta a la plaza, saludando. Se acerca el bicho a los picadores, recargando en la suerte.

El procesado negó su intervención en el crimen y reprochó la conducta de la víctima, lo que produjo indignación en el público. El fiscal pide se le imponga la pena de muerte.

Hay seis individuos procesados como encañados. Mañana terminará el juicio.—EL CORRESPONSAL. Huelga de carniceros solonada. Valencia 19. El alcalde, en una larga conferencia, que celebró con los carniceros, ha tratado la forma legal de solucionar la cuestión planteada.

Subsistirán las nuevas tarifas, pero a los carniceros se les concede una bonificación por servirse de sus matarifes para sacrificar las reses. Mañana sacrificarán los carniceros. Ha despejado el tiempo.—PEMS.

MARRUECOS El bandido Raisuli.—Misión francesa.—Impresión del acuerdo. París 19. Telegrafían de Tánger dando noticia de que el gobernador de aquella ciudad ha salido para reunirse con las tropas a una distancia de 20 millas de Tánger.

Trata el gobernador, de acuerdo con las tropas imperiales, de apoderarse del famoso bandido Raisuli, cuya presencia en los alrededores de Tánger causa gran inquietud en el vecindario.

La misión militar francesa ha salido hoy de Tánger para Fez. Acompañala el secretario de la Legación, que explicará al Gobierno del Sultan el objeto del reciente acuerdo anglo-francés y sus propósitos.

Cartas de Fez, recibidas aquí en los últimos días, afirman que la noticia de dicho acuerdo ha disgustado profundamente al público. R. Blasco. NOTICIAS Procedente de Oviedo ha llegado a esta corte el marqués de Santa Cruz de Marcedo.

Ha sido nombrado corresponsal postal y telegráfico en España del importante diario español de Manila, El Mercantil, el abogado y periodista D. Eduardo M. de la Cámara.

En la iglesia parroquial de San Jerónimo se ha verificado la boda de la bellísima señorita doña Eulalia Odriozola, con el ingeniero de minas y escritor D. Antonio Rodríguez Gutiérrez, habiendo recibido los novios, valiosos regalos de sus respectivas familias y amigos.

Los invitados fueron obsequiados con un banquete en el curso y terminado esta fiesta, los recién casados marcharon a Puerto Llano, residencia del Sr. Rodríguez. Desearíamos completa luna de miel.

La Compañía inglesa (Asturias Minas Limited) ha ofrecido 200.000 pesetas de subvención a la Compañía de ferrocarriles económicos de Asturias, si acceden a construir un ramal de Arriandás a Covadonga.

Las concesiones mineras de hulla ascenden en España a la cantidad de 178.878 hectáreas. De estas se hallan explotando sólo 28.669, quedando sin explotar 150.208. La provincia que figura con mayor explotación de hulla es la de Oviedo.

Ha sido propuesto para magistrado supernumerario del Tribunal de la Rota el arcediano de la Catedral de Madrid y ex director del Seminario D. Julián de Diego y Alcolea.

El gobernador ha reiterado a los capitanees delegados de los distritos las órdenes dadas hace tiempo, para que los revendedores de billetes no exijan al público más del 25 por 100 como sobrepeso del importe de las localidades, ni se sienten aquellos cerceados por los cambios que se hacen en los teatros.

El conde de San Luis ha tomado tal medida, a consecuencia del escándalo que dieron anteayer los revendedores en la puerta del circo Parish, los cuales insultaron a un caballero que se negó a pagarlos por un billete la cantidad que le pidieron.

Son muy notables los sermones que ha predicado en la iglesia parroquial del Carmen, el canónigo de la colegiata de la Corona, D. Amador García Rubiera.

A pesar de su juventud, pues sólo cuenta treinta años, es un maestro de la oratoria, pudiendo asegurar que no exageran quienes afirman que es el mejor orador sagrado de España.

Muy en breve contraerá matrimonio el conocido fotógrafo y redactor artístico de Blanco y Negro Sr. Cifuentes, con la bella y distinguida señorita doña Natividad Sánchez.

La Sociedad Española de Higiene celebrará sesión pública hoy martes 19, a las nueve de la noche, en su local, Montera 22, bajo, para continuar la discusión sobre la profilaxia de la viruela y el Reglamento de Policía de costumbres. Harán uso de la palabra los señores conde de Pimoff, Mommenet, Codina, Salinas, Pérez Nogueras y duque de Hornacuelos.

En la Real Academia de Jurisprudencia continuará hoy la discusión de la Memoria del Sr. Amado: «España ante las futuras contingencias internacionales». Harán uso de la palabra los Sres. Doval y Bravo y Goyena.

Esta mañana se presentó en el Gobierno civil un caballero solicitando autorización para colocar unos carteles en las esquinas invitando al pueblo de Madrid a verificar una marcha contra el nuevo impuesto al Sr. Maura cuando este regrese de Barcelona.

El gobernador negó la autorización que se le pedía. La Soledad. Desengaño, 10. Gran Exposición de Coronas y Empresa de servicios funerarios de Rubio. Concepción Jerónima, 3, tiendas y entresuelo. Telef. 53.

Para escuelas de defunción y aniversario, pídase precios a la Empresa anunciadora Los Tiroso, Compañía de Coronas, 7 y 9, entresuelo. Rápidas propagandas. EN EL YALU Según noticias de Tokio, que recoge Daily Mail, los rusos reciben continuamente refuerzos considerables.

En la orilla Norte del Yalu, entre Antung y Kiatingcheng, se calcula que tienen 150.000 hombres. Los rusos han escogido a Nanchantchang como punto de apoyo para el centro del ejército que opera entre Liao-Yang y Haitcheng. Se espera muy en breve un gran batalla. R. Blasco-Harry. DOS NOTICIAS París 19. En Tien-Tsin aumenta la alarma de los cristianos por el desarrollo amenazador que alcanza la Sociedad secreta que en 1900 asesinó a numerosos católicos y excitó a los boxers a la matanza y al desorden. Esta Sociedad tiene sus centros principales en Tien-Tsin y en Pekin.

FUNERALES POR ISABEL II Badajoz 19. Esta mañana se han celebrado en la Catedral solemnes honras fúnebres en sufragio del alma de Isabel II, asistiendo las autoridades civiles y militares, representaciones del Ayuntamiento y de la Diputación provincial, Comisiones de los Centros oficiales y muchos fieles.—EL CORRESPONSAL. Lugo 19. En la Catedral se han celebrado esta mañana solemnes funerales por el eterno descanso de la Reina Isabel II.

Ofició el obispo de esta diócesis. Concurrieron las autoridades civiles y militares, funcionarios de todas las Ordenes, el Colegio de Abogados y los alumnos del Seminario y del Instituto. Hizo los honores una compañía del regimiento de San Fernando, con bandera y música.—EL CORRESPONSAL. Santiago 19. Esta mañana se han celebrado en la Catedral solemnes funerales por la Reina Isabel II, a las que han asistido las autoridades, Comisiones de los Centros oficiales y numeroso público.

Hizo los honores una compañía del regimiento de Zaragoza.—REVERO. ECOS POLITICOS Los ministros siguen ocupándose en la confección de los presupuestos de sus respectivos departamentos.

Se había dicho que el de Gobernación reproducía el que presentó el Sr. Maura; pero no es así, pues el Sr. Sánchez Guerra, que ya restablecido de su afección gripal, ha asistido hoy al ministerio, ha manifestado que se aproximaría a la obra del Sr. Maura en cuanto afecta a Correos y Telégrafos, aunque en otras partidas, no pueda hacer lo propio, como fuera su deseo, por oponerse a ello las circunstancias.

El ministro de Estado estuvo hoy en Palacio con objeto de dar cuenta a la Reina de la salida del Rey para Baleares. Después se dirigió a Gobernación, donde llegaron a reunirse con él, los Sres. Sánchez Guerra y Domínguez Pascual.

En un centro oficial hemos oído decir hoy que no tiene visos de verosimilitud la noticia de que el Rey vuelva a emprender en plazo breve una nueva excursión a Barcelona, siendo más de creer que, al igual de lo que hacen otros soberanos, D. Alfonso XIII no resida constantemente en la capital de la Monarquía, sino que durante una breve temporada la fijará en Cataluña como en otras varias regiones.

Esta tarde ha hecho su primera visita, de carácter particular, al ministro de Estado, el nuevo embajador de Italia en Madrid, señor Silvestrini.

También ha visitado al Sr. Rodríguez San Pedro, el ministro del Japón, que ha regresado de la excursión que le tenía ausente de esta corte, desde hace algún tiempo.

A la hora de cerrar este número nos transmitió por teléfono de Gobernación que el Rey ha desembarcado, sin novedad, en Ciudadela.

RUSIA Y JAPON ULTIMA HORA NOTICIAS INGLESAS París 19. (Por teléfono, de Londres.) Desde San Petersburgo comunican al Times, que de origen fidedigno se sabe que el gran duque Alexis había dicho más de una vez al Czar, que el almirante Makharoff arriesgaba temerariamente la escuadra de Port-Arthur, y que llegado esto a oídos del almirante, éste había solicitado seis veces seguidas, que lo relevasen del mando, sin conseguirlo.

Al mismo periódico le dicen desde Tokio, que el Koriomaru—que fue el que puso las minas frente a Port-Arthur, la noche del día 12—es un nuevo buque portaminas, de 2.700 toneladas, y que el capitán Ola, que es el inventor del procedimiento que aumenta la eficacia de las minas, dirigió la operación de instalarlas.

La escuadra japonesa, que operaba el día 13, compoñese de seis acorazados, dos cruceros de primera, cuatro de segunda y la división de torpederos; y la rusa, de cinco acorazados, dos cruceros de primera y uno de segunda, más sus torpederos.

R. Blasco-Harry. CONTRADICCIONES París 19. Recibense ahora telegramas de Chifu, diciendo que se ha oído nutrido fuego de cañón hacia Port-Arthur.

En cambio, un telegrama oficial de San Petersburgo dice que la escuadra japonesa se retiró a las islas Blancas. R. Blasco. DESEMBARCO FRUSTRADO París 19. (Por teléfono, de Londres.) El Times publica un despacho de San Petersburgo, dando cuenta de haber fracasado un desembarco de tropas japonesas en Corea.

El día 12 se presentaron en la bahía de Takuchan varios destructores japoneses, intentando proteger el desembarco; pero un fuego nutrido de las baterías de la costa de Takuchan Tehingtaise les obligó a retroceder hacia el buque almirante, donde Togo ordenó la retirada de nueve buques transportes cargados de tropas. Estas fuerzas debían marchar a Ping-Yang.

La escuadra que protegía estos nueve transportes, compuesta de diez navios, se alejó, abandonando el proyecto de desembarco. En Takuchan hay concentrados 20.000 rusos.

EN EL YALU Según noticias de Tokio, que recoge Daily Mail, los rusos reciben continuamente refuerzos considerables.

En la orilla Norte del Yalu, entre Antung y Kiatingcheng, se calcula que tienen 150.000 hombres. Los rusos han escogido a Nanchantchang como punto de apoyo para el centro del ejército que opera entre Liao-Yang y Haitcheng. Se espera muy en breve un gran batalla. R. Blasco-Harry. DOS NOTICIAS París 19. En Tien-Tsin aumenta la alarma de los cristianos por el desarrollo amenazador que alcanza la Sociedad secreta que en 1900 asesinó a numerosos católicos y excitó a los boxers a la matanza y al desorden. Esta Sociedad tiene sus centros principales en Tien-Tsin y en Pekin.

El comisario de las Aduanas de Seul ejerció una escrupulosa vigilancia. —De Gensan anuncian que una columna rusa ha pasado por Songchun, ocupando una importante posición en Pukchieng, a 80 millas al Norte de Gensan.

EL SUCESOR DE MAKHAROFF París 19. Telegrafían de San Petersburgo que el viaje del almirante Skridloff a aquella capital—desde donde debe salir en seguida para ocupar la vacante de Makharoff en el mando supremo de la escuadra rusa del Extremo Oriente—ha sido una verdadera marcha triunfal.

En todas las estaciones del tránsito los muchedumbres apiñadas en los andenes con grandes demostraciones de entusiasmos helicos y aclamaban al almirante, ofreciéndole flores y reliquias y haciendo el señal de la cruz para conjurarle a salvar el honor de la escuadra rusa.

RUMORES DE MEDIACION París 19. Un telegrama de Boston dice que circula con insistencia un rumor, según el cual el Rey Eduardo VII intentará en plazo próximo proponer su mediación personal para terminar la contienda entre Rusia y Japón.

Comentando este rumor, que parece ser digno de crédito, asegura la opinión americana que si la proposición llega a buerla el Rey de Inglaterra, el Gobierno del Mikado no podría sustraerse a las consecuencias de lo que acordase su aliado. R. Blasco. BOLSA COTIZACIONES DIA 18 DIA 19 INTERIOR Fin corriente..... 75 40 75 85 Idem fin próximo..... 75 00 75 00 Serie F. de 50.000 ptas. nomna. 75 40 75 40

» D. de 12.500 » 75 50 75 50 » D. de 5.000 » 75 70 75 65 » E. de 2.500 » 75 70 75 65 » G. y H. de 100 y 200 » 75 75 75 70 En diferentes series..... 75 75 75 75 AMORTIZABLE Serie F. de 50.000 ptas. nomna. 96 40 96 35 » E. de 25.000 » 96 45 96 40 » D. de 12.500 » 96 50 96 45 » C. de 5.000 » 96 55 96 50 » E. de 2.500 » 96 55 96 50 » A. de 500 » 96 55 96 50 En diferentes series..... 96 45 96 40 OTROS VALORES Oblig. Dip. prov. de Madrid. Banco de España..... 475 50 475 50 Banco de Castilla..... » » Banco Hispano Americano..... » » Banco Español de Crédito..... 300 » » Compañía A. de Tabacos..... 121 25 122 00 Banco Hipotecario (acciones)..... 48 75 48 75 Cédulas hipotecarias 5 por 100 Idem al 4 por 100..... 101 85 101 85 Sociedad Eléct. de Chanabari..... » » Obligaciones idem de 1893..... » » F. N. de España fin corriente..... » » Unión Exp. de Explosivos..... 290 290 Oblig. F. C. Valladolid-Ariza..... 102 102 OPERACIONES Al contado..... 1 00 7 00 100 p. interior, fin de mes..... 3 100 000 3 100 000 5 por 100 amortizable..... 231 500 Obligaciones municipales de 250 ptas Idem del pago de expros. al 5 por 100. Cédulas del Ezanaco al 4 por 100. Banco Hipotecario, cédulas por 100. Acciones del Banco de España..... 27 50 Idem del Banco Hipotecario de España. 20 00 Idem de la Compañía A. de Tabacos. 19 00 En el ORO.—(Último cambio.) Interior, fin de mes, 75-60 papel.

PARIS 19. Interior, fin de mes, 75-40 — Amortizable, 96-45 — Norte, 46-20 — Alicante, 8

